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Закон должен быть принят, 
если мы хотим управлять процессом!

Главное управление Центрального банка Российской Федерации по При-
морскому краю ведёт свою историю с конца XIX века, когда 27 января 
(15 января по старому стилю) 1894 года во Владивостоке в небольшом по-
мещении на Второй Портовой улице в доме купца Пьянкова было открыто 
местное отделение Государственного банка Российской империи.

В 1903 году на одной из центральных улиц Владивостока, Светлан-
ской, началось строительство нового здания, которое завершилось в 1907 
году. Участок, на котором был заложен фундамент нового здания, с конца 
XIX века принадлежал министерству финансов. Достоверно известна стои-
мость сделки, проведённой между бывшей владелицей участка С. Я. Сини-
цыной и министерством финансов, — 42 тыс. рублей. Место для постройки 
банка было выбрано не случайно: напротив, через улицу Пушкинскую, с 
1893 года находилось казначейство. С тех пор в здании всегда располагал-
ся главный банк Приморья. В ноябре 1917 года здесь находился первый 
советский банк Приморья. В 1923 году оно было передано Приморской кра-
евой конторе Госбанка СССР. Её задачами являлись оздоровление мест-
ной денежной системы, популяризация и внедрение червонца, вытеснение 
иностранной валюты — чосен-банкнот и иены из денежного обращения 
Дальнего Востока.

Интересна биография управляющего конторой Д. А. Пиваева (1960–
1967). Получив квалификацию плотника, он участвовал в строительстве 
Воскресенского химкомбината (г. Москва), затем работал шофёром в систе-
ме «Союзтранс» (г. Иркутск), на строительстве железнодорожного моста че-
рез реку Оку на станции Кашира (Московская обл.), мостов через реки Дон 
у станции Лиски (Воронежская обл.) и Енисей (г. Красноярск). В 1938 году, 
окончив рабфак, поступил в Московский кредитно-экономический инсти-
тут Госбанка СССР. По окончании учёбы был направлен в Новосибирскую 
областную контору Госбанка. В январе 1943 года добровольцем ушёл на 
фронт, начал службу в добровольческой стрелковой дивизии сибиряков 
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им. И. В. Сталина, после ранения в августе 1943 
года был направлен в оперативную группу гвар-
дейских миномётных частей 3-го Белорусского 
фронта и в его составе прошёл всю войну, а ле-
том 1945 года был отправлен на Забайкальский 
фронт. После войны Дмитрий Андреевич окон-
чил Всесоюзную финансовую академию (г. Ле-
нин град) и был назначен заместителем управля-
ющего Красноярской краевой конторой, а в 1960 
году — управляющим Приморской краевой кон-
торой Госбанка СССР.

Следует отметить, что на всех этапах банк 
возглавляли опытные, высококвалифицирован-
ные специалисты с отличными организаторскими 
спо соб ностями, которые пользовались заслужен-
ным авторитетом в банковских и деловых кругах: 
И. А. Чесалин (1939–1946), И. П. Коче тов (1946–1947), 
В. А. Воробьёв (1949–1954), А. А. Чер няев (1954–
1960), Д. А. Пиваев (1960–1967), П. С. Кар то вен ко 
(1967–1975), И. В. Михолап (1975–1978), Г. Г. Чер-
тихин (1979–1987). Я возглавил Приморскую крае-
вую контору Госбанка с 1 июля 1987 года, в период 
коренных преобразований в банковской сфере. 

Ещё в конце 1986 года руководство страны взяло курс на построение эф-
фективной экономики, непременным условием которого стало осуществле-
ние радикальной реформы управления и всего хозяйственного механизма. 
Главная ставка была сделана на полный хозяйственный расчёт, самооку-
паемость, самофинансирование и самоуправление предприятий всех от-
раслей экономики. Особое значение придавалось перестройке финансово-
кредитной системы страны. 17 июля 1987 года было принято постановление 
ЦК КПСС и Совета министров «О совершенствовании системы банков 
в стране и усилении их воздействия на повышение эффективности эконо-
мики». В результате были образованы новые государственные специализи-
рованные банки с учётом особенностей сфер их деятельности в народном 
хозяйстве. В конце 1987 года из состава Приморской краевой конторы вы-
делились филиалы специализированных банков, таких как Агропромбанк 
СССР, Промстройбанк СССР, Жилсоцбанк СССР. Они и должны были обе-
спечить кредитно-расчётное обслуживание экономики края. 

В процессе реформы ставилась задача перевести на самоокупаемость 
отделения спецбанков, расширить их права при сохранении централизо-
ванной системы управления банками. Это оказалось невозможным прежде 
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